

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 75 (1967)
Heft: 1-2

Vorwort: Editorial

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉDITORIAL

Après vingt ans de magistrale direction de cette revue, M. le professeur Louis Junod nous a fait part, en décembre dernier, de son désir d'être relevé de sa charge de rédacteur ; c'est en effet en 1947 qu'il avait succédé à Eugène Mottaz, et ce sont ainsi quatre-vingts fascicules dont nous lui devons la haute qualité. Il est difficile au profane de se rendre compte de ce qu'est le travail d'un rédacteur : choix des articles — il est encore plus délicat de refuser une contribution insuffisante que de susciter une étude de valeur — obtention de ceux-ci dans les délais, conseils aux auteurs ou corrections de leurs menues erreurs, établissement de la présentation typographique, caractères et mise en page, composition ou attribution des comptes rendus bibliographiques, établissement d'un index et d'une table des matières, correction des épreuves et jusqu'à la vérification des factures, voilà cette tâche ingrate et précieuse, dont un homme aussi modeste que M. Junod ne faisait guère état. Mais ces questions matérielles sont encore secondaires : le vrai mérite, c'est qu'un homme seul puisse diriger une revue aussi peu spécialisée que la nôtre, où la préhistoire côtoie le XIX^e siècle, où l'histoire économique voisine avec l'archéologie, où les tableaux statistiques et les graphiques suivent l'anecdote : cela, seul un érudit d'une culture et d'une mémoire aussi prodigieuses que M. Junod, qui domine tous ces sujets, pouvait le faire ; ses étudiants et anciens étudiants connaissent sa maîtrise et sa pénétration dans tous les domaines : non seulement chartes vaudoises, mais aussi chroniqueurs byzantins ou voyageurs chinois. Et malgré les difficultés matérielles considérables d'édition et d'impression qui sévissent en période de surchauffe économique, M. Junod n'a jamais consenti à sacrifier la qualité scientifique de la revue en présentant des numéros bâclés. Qu'il soit très chaleureusement remercié de cet effort immense et soutenu.

Les plus irremplaçables doivent être remplacés, et votre comité a appelé au poste de rédactrice M^{me} Laurette Wettstein ; juriste de formation, historienne de vocation, M^{me} Wettstein se consacre depuis plusieurs années à l'histoire ecclésiastique de notre pays ; à la veille de publier sa thèse, collaboratrice de l'*Helvetia Sacra*, elle est mieux qualifiée que quiconque pour assumer cette charge et prendre la relève d'un grand historien et d'un grand rédacteur.

Elle ne pourra toutefois entrer en fonctions que dès le début de 1968 ; pour cette année de transition, M. Olivier Dessemontet, directeur des Archives, a bien voulu montrer une fois de plus son attachement à la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie en acceptant l'intérim ; qu'ils soient tous deux vivement remerciés.

Leur tâche ne sera pas facile, car l'édition d'une revue de 850 exemplaires, ce qui est à la fois beaucoup et peu, pose des problèmes toujours plus ardus. Publier quatre fascicules par an devient une gageure, et nous envisageons de remplacer dès 1969 ces quatre cahiers par un volume annuel d'un nombre de pages équivalent ; les avantages en seront une diminution des frais, une organisation plus rationnelle du travail de rédaction et d'impression, et la possibilité de publier des articles plus étendus ; un tel projet exige une étude approfondie.

A ce tournant de son existence, la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie ne veut pas négliger l'occasion de remercier également les auteurs, collaborateurs et lecteurs de la revue.

LE COMITÉ.